
Слава советским железнодорожникам! 
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

Орган парткома, профкома и заводоуправления Магнитогорского ордена Ленина и ордена 
Трудового Красного Знамени металлургического комбината имени Сталина 

Ко Дню железнодорожника 
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Боевая задача 
партийных организаций 
Решения июньского Пленума 

ЦК КПСС и Обращение Пленума 
к -советскому народу нашли горя
чий отклик у каждого труженика, 
вызвали в народе огромный при
лив творческой активности. 

Постановление! Пленума Цент
рального Комитета призывает, 
прежде всего, партийные органи
зации возглавить борьбу за тех
нический прогресс, конкретно и 
целеустремленно заниматься воп
росами комплексное механизации 
и автоматизации производствен
ных процессов, поддерживать и 
настойчиво внедрять в производ
ство все прогрессивное, передовое, 
решительво вести борьбу с про
явлением косности,1 щ&небрежи-
тельным отношением к новой тех
нике и опыту новаторов. 

Как отметило прошедшее на 
днях заводское партийное собра
ние, коллектив вашего комбина
та непрерывно улучшает технико-
экономические показатели работы. 
Он успешно выполнил план пер
вого полугодия по производству 
руды, чугуна, стали, проката. 
Производительность труда за этот 
период возросла на 5,6 процента. 
Сверхплановая экономия от сни
жения себестоимости 'Составляет 
13,3 миллиона рублей. 

Вместе с этим немало на комби
нате и недочетов. На отдельных 
участках слабо еще внедряется но
вая техника, медленно осуществ
ляются мероприятия и по механи
зации, и автоматизации. 

До сих пор не внедрена бездым
ная загрузка шихты на коксовых 
печах и централизация кантовки 
на коксовых батареях. В марте
новском цехе М 2 не налажена 
еще автоматиоированвая чистка и 
смазка изложниц. Недопустимо за
тягивается подготовка к промыш
ленным испытаниям и внедрению 
машины для вязки бунтов катан
ки на етане «250» № 2 прово-
лочно-штрипсового цеха. 

На ремонтах мартеновских пе
чей, на зачистке, сортировке, 
упаковке и маркировке металла 
широко еще применяется непро-

У металлургов 
страны 

Запорожье. Сталеплавильщи
ки мартеновского цеха завода 
«Занорожсталь» добились само
го высокого в стране съема ме
талла с квадратного метра пода 
печи. В июне этого года съем 
стали составил 10,24 тонны с 
квадратного метра. Коллектив 
сталеплавильщиков непрерывно 
сов ер шенствует произв о дстно. 

Одну из мартеновских печей 
хорошо обслуживает бригада 
молодого сталевара Александра 
Шкоды. Она успешно выполня
ет план, добивается высокого 
тсъема металла с квадратного 
метра пода печи. 

изводительный ручной труд. 
В том, что эти недостатки име

ют место, вина не только хозяйст
венных руководителей, но и пар
тийных организаций, слабо осу
ществлявших контроль над хо
зяйственной деятельностью адми
нистрации. Нора уже вплотную 
заняться этими вопросами. Это — 
требование семилетки развернуто
го строительства коммунизма.. 

Партийные организации цехов 
и участков комбината должны 
считать своей первейшей задачей 
обеспечение успешного выполне
ния мероприятий по комплексной 
механизации и автоматизации. 
Вся массовая работа должна быть 
н^шрашеиа сейчас на широкое 
разъяснение решений июньского 
Пленума ЦК КПСС и задач, стоя
щих перед трудящимися комбина
та по поднятию производительно
сти труда ш комбинате в семи
летке на 60 процентов. 

Большую роль в деле дальней
шего технического прогресса, иг
рает на комбинате научно-техни
ческое общество', общество рацио
нализаторов и изобретателей. И 
партийные организации призваны 
направлять работу этих обществ 
на р-ешение задач по дальнейшему 
совершенствованию технологиче
ских процессов, на широкое уча
стие трудящихся в изобрета
тельстве и рационализации. 

На рводском партийном собра
нии были созданы первые комис
сии партийного контроля. Опира
ясь на них, вовлекая в борьбу за 
успешное выполнение семилетне
го плана весь коллектив комбина
та, партийные организации долж
ны всемерно способствовать своей 
работой превращению нашего ком
бината в предприятие сплошной 
механизации и автоматизации. 

Кузнец Василий Тарасов 
Рабочие нашего кузнечно-прес-

совото цеха дружно борются за 
выполнение взятых обязательств. 
В числе передовиков соревнования 
идет и кузнец Василий Тарасов. 

Но не только высокой произво
дительностью труда слабится Ва
силий Тарасов. Есть и другие тру
ды его, которые вызывают чувст
во уважения к кузнецу. 

У молота стоит недавний вы-' 
пусквик ремесленного училища 
Тимин. Второй год, как пришел 
он в цех, а уже кузнец и не ка
кой-нибудь, а хороший. В сноров
ке Тишина чувствуется школа Ва. 
силия Тарасова. Он помог молодо
му парню освоить профессию, а 
себе взял нового подручного, Сев-
рюкова, пришедшего в цех в июле. 

Никто не сомневается, что и 
Севрюкову Тарасов поможет стать 
замечательным куздшщш. 

м возмилкин. 

Большую работу провели 
трудящиеся службы подвиж
ного состава внутризаводско
го железнодорожного тран
спорта за увеличение пробега 
между подъемочными ремон
тами электровозов. И вот ре
зультаты этой борьбы: в пер
вом7 году семилетки средний 
пробег между подъемочными 
ремонтами электровозов со
ставляет 75 тысяч километ
ров при плане 48 тысяч ки
лометров. Это достигнуто за 
счет улучшения качества ре
монта электровозов и ухода 
в эксплуатации. Кроме того, 
осуществляется ряд меро
приятий, способству ю щ и х 
увеличению пробега. В на
стоящее время, например, 
обточка колесной пары про

изводится без выкатки колес. 
Коллективы некото р ы х 

электровозов имеют даже 
лучшие результаты. Маши
нисты электровоза № 30 
Д. И . Стяжкин, Д . И . Варфо
ломеев, Ф. Г . Нурмухаметов и 
Н. В. Пименов довели пробег 
меж ремонтами до 82 900 ки
лометров, коллектив элек
тровоза № 33 увеличил до 
83 500 километров. В хоро
шем состоянии находится 
еще электровоз № 38, хотя 
он уже имеет 59 300 кило
метров пробега. Здесь тру
дится коллектив, борющийся 
за коммунистическое звание. 
Руководит им передовик ком
бината старший машинист 
Владимир Голиус. 

Лучшие модельщики 
От модели многое зависит. От 

точности ее исполнения, от ка
чества зависит, успех работы ли
тейщиков. Сознание важности 
своего труда помогает коллективу 
модельного отделения успешно вы. 
волнять задания. 

Одним из лучших модельщиков 
является Федор Кирсанов, извест
ный спортсмен. В чем его досто
инство, почему Федора считают 
одним из лучших? Не только по
тому, что он сам работает отлично. 
Нет, не только это отличает, мо
дельщика. Присмотритесь во вре
мя работы к Федору и вы поймете, 
он старается, чтобы и товарищи 
его работали так же хороши. Кому 
из молодых подскажет, а кому и 
покажет. Кирсанов отличился и 

ври изготовлении моделей деталей 
для ремонта второй доменной пе-
чи. 

На лучшем счету в коллективе 
модельщиков комсомольцы Федор 
Пономарев, Василий Курынкин, 
Владислав Казаков. 

Они работают с огоньком, как 
это принято говорить о передо
вых комсомольцах, запевалах 
всех полезных начинаний. 

Комсомолец Казаков недавно 
пришел в цех, но уже можно ска
зать, что он стал хорошим модель, 
щиком, продолжает учиться в 
школе рабочей молодежи. 

На таких, как Кирсанов, Поно
марев, Казаков и другие, нужно 
равняться всем модельщикам. 

К. В А С И Л Ь Е В . 

Будет из него толк 
Владимир Ларин окончрл педа

гогическое училище. Копа я 
узнал об этом, конечно, заинтере
совался, почему он отказался от 
профессии педагога. Владимир 
только усмехнулся: 

— Хорошо, что вовремя спо
хватился. Плохой бы из меня вы
шел учитель без призвания. В 
педучилище поступил еще не
смышленышем —сеашклаосником. 
Только в армии, когда служил в 
авиации, понял, что завод, техни
ка меня по-настоящему привле
кают. 

В первые дни всегда присмат
риваешься к молодому рабочему, 
пытаясь определить, получится ли 
из него настоящий производствен, 
ник, есть ли в нем старание, 
хватка. Владимир, назначенный 
на автомат горячего лужения под

ручным лудильщика, мало числил
ся у нас в новичках-неумехах, 
и быстро освоился с новой для не
го обстановкой. Скоро научился 
он настраивать микрометриче
ское устройство, внимательно сле
дил, чтобы не перегружались 
карманы питателя, Через не
сколько месяцев его уже переве
ли в лудильщики, а совсем не
давно назначили старшим лудиль
щиком. 

Каждый знаег, как тяжело при. 
ходится на новой работе, когда на 
твои плечи ложатся непривычные 
обязанности. Так было и у Лари
на, Раньше он отвечал только за 
свой участок. Теперь ему прихо
дится контролировать работу все
го агрегата. Руководить, спраши
вать с других не всегда легко на 
первых порах. Только у Ларина 
достаточно требовательности. За

метил он, что сортировщица Люд
мила Баркова не выделяет металл 
на экспорт, сделал ей замечание. 
Не помогло. Обратился к мастеру. 
Вместе поговорили. 

Не все пока идет гладко у него 
на агрегате. Много приходится во
зиться с настройкой жировой 
машины. Не в ы р а б о т а л о с ь 
у н е г о еще необходимого 
чутья. Но есть у Владимира одно 
ценное качество: если появляется 
у автомата неизвестная для него 
помеха, сразу обращается за сове
том к опытным производственни
кам, старшим лудильщикам Григо. 
рию Павловичу Гриценко, Алек
сандру Николаевичу Скворцову, 
Виктору НиколаевичГ Канову. А 
рае не боится парень учиться — 
значит будет из него толк, по кру. 
пицам с годами наберет необходи
мый опыт. 

* В. Г Н У С И Н . 
бригадир. 

«Не хлебом единым жив человек» — 
гласит крылатая народная мудрость. И 
это учитывает наша семилетка, имеющая 
своей целью полное удовлетворение ма
териальных и духовных потребностей на
рода. В семилетке будет сделан новый 
большой и важный шаг вперед по пути к 
всеобщему прогрессу во всех областях 
жизни советских людей. 

Семилетним планом предусмотрено 
широкое развитие кино, театра, радио, 
телевидения, печати. 

В течение семилетки наши киностудии 
выпустят 1161 полнометражный фильм, 
тогда как за предыдущее семилетие вы
пустили лишь 553 картины. Общее чис
ло киноустановок составит в стране в 
в 1965 году 118—120 тысяч. Это позво
лит иметь их в любом колхозе и совхозе. 

За семилетку намечено построить при
мерно 100 новых телевизионных цент
ров. Телевидение будет осуществлено в 
столицах всех союзных республик и в 
крупных промышленных центрах, в том 
числе к нашем городе. У нас уже строит* 

ся телевизионный центр. Скоро магнито-
горцы будут иметь возможность смот
реть и слушать телевизионные передачи. 

Количество радиотрансляционных то
чек в стране увеличится в 1965 году по
чти на 30 миллионов, в том числе те
левизоров — на 12,5 миллиона. 

В 1959—1965 годах намечается зна
чительно увеличить число массовых биб
лиотек и клубных учреждений. В частно
сти, в нашем городе предусмотрено по
строить два новых клуба, Дворец куль
туры металлургов, Дом культуры метиз-
ников, девять кинотеатров. 

Намечены также большие рубежи для 
еще более широкого развития физкуль
туры, спорта, туризма. 

В течение семилетки во много раз уве
личатся мощности полиграфической про
мышленности, будут построены новые 
полиграфические комбинаты, типогра
фии, Дома печати. Большой благоустро
енный Дом печати появится в Магнито
горске. В этом доме разместятся типогра
фия, оснащенная новейшим полиграфи

ческим оборудованием, а также редак
ции газет. 

Рост мощностей полиграфической про
мышленности позволит увеличить вы
пуск книг, журналов, газет, повысит их 
тиражи, еще более умножит духовные 
богатства народа. 

Уже сейчас наша страна занимает пер
вое место в мире по изданию книг. За 
семилетку выпуск книг у нас еще увели
чится. Если в 1958 году тираж наших 
советских книг составлял 1 миллиард 
100 миллионов экземпляров, то в 1965 
году он будет равен 1 миллиарду 600 
миллионам. Наша советская литература 
станет еще более яркой и по идейному 
содержанию, и по художественному мас
терству. 

Обращение июньского Пленума Ц К 
К П С С ко всем трудящимся Советского 
Союза названо: «Героическим трудом 
воздвигнем величественное здание ком
мунизма!» Деятели литературы, театра, 
кино, живописи, все работники советской 
культуры не пожалеют сил, чтобы актив
но участвовать в решении поставленной 
в нем всемирно-исторической задачи — с 
удвоенной, утроенной энергией они бу
дут умножать духовные богатства на
рода. 
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Партийная жизнь 

Контроль за выполнением 
. На отчетно-выборном партий
ном собрании коммунисты нашего 
цеха резко критишвали партий
но© бюро за слабую организацию 
контроля за принятыми решения
ми. 

Решения принимаем хорошие, а 
как. они выполняются, никто не 
интересуется, говорили многие то
варищи. 

Учитывая критические замеча
ния коммунистов, члены партбюро 
решили, что на каждом партийном 
собрании будем докладывать о хо
де, выполнения принятых реше
ний. Этот испытанный метод по«-
воляет держать в курсе дела всех 
членов организации, а 'Секретаря 
партбюро заставляет повседневно 
интересоваться, как выполняются 
принятые решения. Если секре
тарь не будет делать этого-, он не 
сможет информировать коммунис
тов. 

На, одном из собраний в дни 
подготовки к выборам особое вни
мание было обращено на. органи
зацию агиташронно'-маеео'вой рабо
ты на избирательном участке и в 
цехе. Зная; что на очередном соб
рании нужно будет информиро
вать коммунистов о выполнении 
этого решения, я, как секретарь 
партбюро, лично проверял, как 
проходят инструктажи агита
торов, интересовался, как отзы
ваются слушатели о беседах. Хо_ 
ролю работали, например, агита
торы тт. Богославцев, Гегелло и 
другие. 

Разумеется, прису тст'вонаггь на 
всех беседах, проводимых члена
ми нашего агитколлектива, секре
тарь не в состоянии. А нужно 
охватить контролем работу всех 
агитаторов. Поэтому к осущест
влению контроля были привлече
ны коммунисты тт. Табунов, 
Уманекий и другие. 

Контролируя выполнение реше
ния о«б агитационной работе, мы 
интересовались, конечно, количе
ством бесед, но главным считали 
и считаем доходчивость бесед, их 
воздействие. 

Вопрос ставился тш: если пос
ле твоих бесед о борьбе за качест
во литья у обрубщиков работы не 
убавилось, не уменьшилось 'коли
чество брака, разговор прошел 
впустую. 

В начале нынешнего года мы 
обсуждали 'состояние у чебы в сети 
партийного просвещения. Обнару. 
жилось много недостатков: немало 
было товарищей, которые несерь
езно относились к занятиям, сла
бо готовились к ним или вовсе не 
посещали. Было решено принять 
меры. Но какими должны быть 
они, эти меры, чтобы изменить 

р е ш е н и и 
положение? Член партийного бю
ро т Сазонов вместе .с пропаган
дистами тщательно проанализиро
вал причины недостатков в учебе, 
выявил ряд предложений с&мих 
слушателей. В результате в цехе 
были созданы кружки партийного 
просвещения по сменам. Дело по 
шло хорошо, о чем было информи
ровано партийное собрание. 

Для контроля вообще и, в част
ности, чтобы информировать с об 
ранне о ходе выполнения реше
ний, необходимо, чтобы решения 
были конкретными: что делать, 
кто будет делать и срок выполне
ния. 

Вот одно из решений по поводу 
состояния техники безопасности в 
нашем чугунолитейном цехе. 
Собрание обязало председателя 
цехкома т. Бобровских уделить са
мое серьезное внимание работе ко_ 
миссии по 'Охране труда и технике 
безопасности. 

Основываясь на решении собра
ния, спрашиваю т. Бобровских, 
что он сделал уже, что думает де
лать, катя помощь нужна, чтобы 
выполнить решение собрания. 

Бывает, однако, и так. Перелис
тываешь протокол собрания и на
чинаешь ругать себя. Пункты ре
шения общие, ни сроков, ни фа
милий ответственных: «Провести 
разъяснительную работу», «До
биться решителмного улучшения 
качества продукции» и т. д. 

Много трудов стоит, чтобы 
организовать выполнение такого 
решения. Ею очень трудно и кон
тролировать. 

Не всегда и не все решения вы
полняются в срок, а бывает. . что 
наша работа не дает желаемых 
результатов. Такое положение с 
решением о технике безопасности. 
Придется снова ставить этот воп
рос на обсуждение партийного бю. 
ро или партийного собрания. Поче
му явилась такая необходимость? 
Дело в том, что т. Бобровских, 
т. Каструбин, начальник цеха 
т. Сазоненко, которых партийное 
собрание обязало заняться вопро
сами техники безопасности, пока 
что сделали очень немного. У нас 
не уменьшились, к сожалению, 
случаи трамватижа. Хоть все они 
и очень незначительные, но их 
не должно быть вовсе. 

Партийное бюро чугунолитей
ного цеха добивается, чтобы при
нятые партийной организацией 
решения выполнялись, чтобы в 
этом деле дисциплина была высо
кой. Ф. К О Н Ь К О В , 

секретарь партбюро 
чугунолитейного цеха. 

РАЗГОВОР ОБ ИЗЛОЖНИЦАХ 
Сталеплавильщики нашего ком

бината, борясь за досрочное вы
полнение заданий сехчилетки, на
стойчиво добиваются увеличения 
выплавки стали. Это в сво-ю оче
редь требует увеличения выпус
ка изложниц. Кроме того, коллек
тив ф(асонн!о-вальце-стале литей
ного цеха должен побеспокоиться 
о создании запаса изложниц для 
новых мартеновских печей, 

Как обстоит дело на участке из
ложниц? «тим занялась на днях 
партийная организация цеха. 

Известно, что требования к 
участку непрерывно повышаются. 
В июне задание было больше, чем 
в мае, в июле — выше, чем месяц 
назад. Чтобы справиться с возла
гаемыми на коллектив задачами, 
Нужно работать предельно' четко, 
из -смены в смену, изо дня в день 
выполнять график. 

Можем ли мы похвалиться та
кой четкостью в организации 
труда? Не можем. "В цехе, наряду 
с высокими образцами труда есть 
еще очень много недостатков. От
дельные мастера, как отметило 
партийное собрание, не уделяют 
достаточного внимания повыше
нию квалификации рабочих, а не
которые и сами не повышают 
своих знаний. 

Правильно ставит вопрос пар
тийная организация и весь кол
лектив цеха: хочешь оставаться 
руководителем, называться ма
стером—учись. А то ведь, что ио
лу чается. Вот мастер т. Троицкий. 
Он совсем не заботится о повы
шении своих технических знаний, 
не вникает в работу коллектива 
бригады, не следит за качеством. 

В фаеоняо-вальце-сталелитеи-
ном цехе много недостатков, кото
рые зависят от самих работников 
цеха. Но ель и ряд Других при
чин. Взять работу наших кранов. 
Часто они простаивают, и, как 
правило, после ремонта. Работни
ки куста мартен-прокат электри
ков «отремонтируют» кран и 
уйдут, а наши цеховые механики 
начинают доводить дело До кон
ца На доводку уходят еще сутки. 
Надо покончить с такой безответ
ственностью в работе. 

В коммунистическом 
парке 

Добросовестно ухаживают за 
саженцами коммунисты цеха ре. 
монта промышленных печей. Уча
сток коммунистического парка, 
над которым шефствуют ремонг-
ники-огнеупорщж.и, находится в 
хорошем состоянии. 

На днях здесь проведена еще 
одна прополка. Ни одного сорняка 
на участке не осталось, деревца 
дружно тянутся к солнцу. 

Мы извлекаем на свет эти не
достатки не с целью оправданий. 
Цех работает сравнительно непло
хо, Участок изложниц, которым 
особо заинтересовалась партийная 
организация, план первого полу. 
ГОДЙЯ выполнил на 103,2 про
цента. Бр<ак здесь ееетавил 0,7 
процента. В чем же дело, такие 
основания * для беспокойства ? 

Коллектив стремится к тому, 
чтобы больше дать изложниц. С 
этой целью немало^ было внесено 
предложений, намечен ряд серь
езных мероприятий, без внедре
ния которых нельзя рассчитывать 
на нормальную работу по повы
шенной программе. Но эти многие 
предложения и мероприятия оста
ются на бумаге. 

Одной из серьешшх проблем 
является реконструкция песко
метной установки. В конце апре
ля этого года в цехе решили, что 
реконструкция будет произведена. 
Начальнику проектного* отдела 
т. Фотеву директор комбината 
т. Воронов приказал выполнить 
для сталелитейного цеха ряд про
ектных работ, в том числе проект 
реконструкции пескометной ма
шины. В приказе обозначено: 
«Срок — II 'квартал». Но идет 
третий, а к проектированию ни
кто и не приступал. 

Ясно, что такое отношение к 
приказал! директора не могло не 
встревожить партийную организа
цию. В решении открытого пар

тийного собрания, состоявшегося 
в конце июля, ека1зано: «Поста
вить в известность директора ком-
бината т. Воронова, что не выпел* 
няется его приказ о ракожтрук-
ции пескометной установки». 

В том же решении собрание 
ставит в известность главного ин* 
женера т. Зудина о том, что ре
монт крыши корпуса цеха не про
изводится. 

Иные, не посвященные, ока
жут: «Разговор ищет об изложни
цах, причем тут крыша-»? А вот 
причем. Во время дождя, который 
прошел 30 июля, была размыта 
чаша,, залито три формы стальных 
валков. Причинено тш других 
неприятностей. Один дождик при
нес очень большие убытки. II этак 
не первый раз. Уже не один год 
говорили о ремонте крыши, а дело 
все на мертвой точке. 

В июне -создана специальная 
комиссия, в которую вошли на
чальник отдела техники безопас
ности т. Румянцев и начальник 
ремонтно-строительного ц е х а 
т. Чилачава. Комиссия установила 
сроки, подаиеала акт и на этой 
дело кончилось. Уже многие сроки 
прошли, а т. Чилачава и не дума
ет, видно, приступать к ремонту. 

Нужно, наконец, поставить дело 
так: есть приказ, есть решение— 
нужно выполнять. 

И. синицких, 
редактор стенной газеты 

«Сталеплавильщик» ВФСЛЦ. 

„Жертва 4 4 автоматики 
Послушать Пвана Федоровича 

Педоса, начальника листопрокат
ном цех а XI 3, можно поверить, 
что за автоматику он горой. 

Выступая на больших совеща
ниях, собраниях, Иван Федорович, 
нужно подчеркнуть, не без долж
ного чувства юмора умеет покл-
зать уровень оснащенности цеха 
механизмами и автоматами. Уча
стники общезаводского постоянно 

I ей е тв у ющег о производственного 
совещания хорошо помнят, как 
Иван Федорович с трибуны сове
щания довольно ядовито шутил, 
что-де третий листопрокатный, 
кроме таких приборов, кал ампер
метр и вольтметр, больше в активе 
ничего не имеет. 

Что же, требования руководи
т е цеха отчасти справедливы: 
нужны новые, совершенные при-

— Смотрите, как быстро освоился: сразу взял самый 
ходовой штамп. Рис. Г. Шибанова. 

Технике семилетки— 
квалифицированные кадры 

Большие задачи в нынешнем 
семилетии стоят перед коллекти
вом нашего комбината. Ему к кон* 

ду еемдлежи предстоит увеличить 
производство продукции примерно 
в два раза. Такой рост производст
ва чугуна, стали и проката будет 
достигнут как. за счет автоматиза
ции, механизации и совершенство
вания технологии, тж и за счет 
ввода в эксплуатацию новой тех
ники, новых объектов. 
*-•• Освоение новой техники, ввод в 
эксплуатаци1ю новых высокопро
изводительных агрегатов, вызовет 
большую потребность в высоко об
разованных, квалифицированных 
кадрах рабочих, инженеров, тех
ников. Да и сейчас уже довольно 
Ъетро ощущается все растущая 
потребность в таких кадрах. 

За семилетие намного возраст 

численность рабочих на нашем 
комбинате. Да это и понятно: бу
дут введены в эксплуатацию но
вые объекты. Их комплектование 
решено производить преимущест
венно за счет молодежи. Много мо
лодых рабочих будет принято на 
комбинат из учебных заведений 
трудовых резервов и из числа под
ростков, окончивших 7 и 8 клас
сов. Значительная часть этой мо
лодежи станет повышать свою 'Об
щеобразовательную подготовку в 
школах: рабочей молодежи. И ко
личество учащихся здесь должно 
быть к концу семилетки не менее 
5000 человек. 

Сейчас в школах рабочей моло
дежи обучается около 2 тысяч мо
лодых металлургов. Многие рабо
чие успешно совмещает свою уче
бу с работой да дрошводетве, по

вышают свою квалификацию, ус
пешно осваивают работу агрега
тов. 

Успешно учится в 10 классе 
машинист крана доменного цеха 
А. Смирнов. Он активный произ
водственник, хорошо знающий 
свое дело. Недавно ему повышен 
разряд с 5-го на 6-й. Юрий Власов 
был слесарем на коксохимическом 
производстве. Учеба в школе рабо
чей молодежи помогла ему глуб
же, всестороннее ознакомиться с 
производством. Как хорошего спе
циалиста), руководители коксохи
мического производства назначили 
его бригадиром слесарей, и он 
сейчас мботаег по 8-му разряду. 
Такси трудовой путь многих уча
щихся школ рабочей молодежи. 

Но многие не заканчивают на 
этом свое образование, они про
должают учиться дальше, приоб
ретать более глубокие знания в 
институтах и техникумах. На ве
чернем отделении Магнитогорско
го горно-металлургического инети-

обуч&еяед сейчас 524 чело

века, а на. заочном отделении — 
168 человек. 617 молодых метал
лургов учится на вечернем отделе, 
нии Магнитогорского индустри
ального техникума. 

Как вшно, тяга к учебе, к 
знаниям на комбинате большая. И 
она будет возрастать год от года. 
Нужно, прежде всего, всеми мера
ми поддерживать это стремление, 
создавать учащимся необходи
мые условия. Нада> иметь ввиду, 
что высшие оазшяды сейча-с могут 
присваиваться только рабочим, 
обучающимся в техникумах, ин
ститутах, окончившим школу мас
теров и успешно 'Занимающимся в 
9—10 классах школ рабочей мо
лодежи. II в учебе должны быть 
заинтересованы и сами рабочие, и 
руководители цехов и участков. 

Приближается новый учебный 
год. Классы в школах и кабинеты 
в институтах и техникумах за
полнят молодые металлурги. II на
до, чтобы этот учебный год про
шел организованно, без отсева. 

Г. П Е Т Р О В . 

боры, аппараты, агрегаты, заме
няющие непроизводительный руч
ной труд. Но, заметим, кстати, 
нужно еще и желание руководите^ 
лей содействовать скорейшему 
внедрению в производство уже 
имеющихся автоматов. 

В своем доЕладе на общезавод
ском партийном собрании дирек
тор комбината Ф. Д. Воронов рас
сказал, что в третьем листопро
катном цехе был установлен ав
томат для еортировки готовой про. 
дукции. Внимательный «контро
лер» жесть первого сорта, склады
вал в одно место, а продукцию 
второго сорта — в другое'. Но вот 
беда: пачки со вторым сортом рос. 
ли быстрее, нежели с первым. 

— Нужно убрать этот автомат, 
—- сказал Иван Федорович, — а 
то он всю нашу продукцию вто
рым сортом пустит. 

А почему убрать? Не лучше ли, 
чтобы не оказываться «жертвой» 
автоматики, больше бороться за 
качество выпускаемой продук
ции? 
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Думайте и дерзайте! 
Июньский Пленум ЦК КПСС и 

решение бюро ЦК ВЛКСМ ставят 
перед молодежью завода огромные 
задачи по техническому прогрес
су, ароматизации и механизации 
трудоемких процессов. Молодежь 
•завода должна внести свою лепту 
® дело превращения нашего ком
бината в образцово-показательное 
предприятие. 

Непочатый край работы у нас, 
в комсомольских организациях, по 
вопросу рационализации произ
водства. Мы привыкли называть 
фамилии лучших рлционалщатэ-
ров и изобретателей, однако рабо
тать с ними цеховые бюро не уме
ют, да и не хотят. Хорошо тру-
.дятся наши передовые производ
ственники и инженерно-техниче
ские работники т. Носилевскйй 
(цех КИП и автоматики), т. Нау
мов (служба подвижного состава^ 
тт. Пекер и Шлеев (листопрокат
ный цех № 3) и многие другие. 
А (Вот, что сделали комсомольские 
бюро для создания благоприятных 
условий и оказания им помощи? 
На это ,нжкто не ответит. 

Давно было бы осуществлено 
предложение слесаря т. Рябупгки-
на из трамвайного депо, если бы 
комсомольское бюро взяло его 
предложение под свой контроль. 
Ведь фактически оно задержи
вается из-за куска металла, кото
рый уже можно было бы найти на 
комбинате. Отсюда явно следует 
вывод, что работа с молодыми ра
ционализаторами — кровное дело 
комсомола. Исходя из этого, завод
ской комитет ВЛШМ рекщендует 
в каждом бюро ВЛКСМ иметь чле
на бюро, ответственпого за работу 
с молодыми специалистами и ра
ционализаторами производства.. 

На днях заводской комитет 
ВЛКСМ утвердил мероприятия по 
претворению в жизнь решений 
июньского Пленума ЦК КПСС и 
решения бюро ЦК ВЛКСМ, они 
будут вынесены на обсулгдеяие 
общезаводского комеомщьск о г о 
собрания, которое состоится 5 и 6 
августа, где, очевидно, молодежь 
завода подскажет еще ряд ценных 
предложений, над которыми нам 
предстоит м н о г о потрудиться. 
Среди мероприятий к о м и т е т а 

ВЛКСМ ряд крупнейших и боль
ших начинаний. Решено провести 
с августа по декабрь конкурс мо
лодых рационализаторов за право 
называться— «Лучший молодой 
рационализатор первого года семи
летки». Итоги этого конкурса под
вести на слете лучших молодых 
рационализаторов в январе 1960 
года. 

В мероприятиях большое место 
отводится%олодым специалистам, 
привлечению их к активной твор
ческой работе. Следует сейчас 
серьезно задуматься комсомоль
ским организациям над вопросом 
создания комсомольских постов, 
рейдовых бригад, которые бы кон. 
тролировали ход продвижения от
дельных вопросов технического 
прогресса. Очевидно, надо сделать 
действенной работу штаба в об
жимном цехе по быстрейшему пу
ску огншачистной машины, авто>-
ма-тов сортировки листа в листо
прокатном цехе Л? 3, развернуть 
широко работу по контролю за вы
полнением заказов для мартенов
ских печей и домны № 2 основ
ным механическим цехом. 

Заводской комитет ВЛКСМ уч
редил Книгу почета,, куда будут 
заноситься имена лучших моло
дых рационализаторов. 

В августе во всех комсомоль
ских организациях цехов пройдет 
« эстафета боевых дел с ем и л етк и », 
где будут зафиксированы все луч 

шие дела комсомольских органи
заций по осуществлению решений 
XXI съезда КПСС. 

Немаловажным моментом вжиз_ 
ни 'комсомольской организации 
является организация учебы юно
шей и девушек, повышения их 
культурного и технического уров
ня, совершенствование своей ква
лификации и на этой основе— 
дальнейший подъем про и зведи -
тельности труда.. 

Товарищи комсомольцы! Думай
те, дерзайте, определяйте свое ме
сто в осуществлении планов семи
летки! Пусть с трибуны нашего 
комсомольского собрания прорву, 
чат дельные слова, мысли и пред
ложения по конкретному участию 
славной армии молодых метал
лургов по претворению в жизнь 
решений нашей родной Коммуни
стической партии. 

П. ГРИЩЕНКО, 
секретарь заводского 

комитета ВЛКСМ. 

Вычислительная машина 
составляет график 

Первые успешные опыты по 
составлению графика движения 
поездов с помощью автоматиче
ской вычислительной машины 
проведены в вычислительном 
центре Академии наук Украи
ны. По предварительно состав
ленной программе был получен 
ряд вариантов параллельного 
двухпутного графика между 
тремя участковыми железно
дорожными станциями (одна с 
оборотным депо, две — с основ
ным депо). 

Как отмечается в вышедшей 
здесь июльской книжке журна
ла «Железнодорожный тран
спорт» (орган Министерства пу
тей сообщения СССР), проде
ланная работа по составлению 
опытных графиков с помощью 
вычислительной машины пока
зывает, что уже созданы пред
посылки для составления таких 
же графинов движения поездов 
для отдельных участков и на
правлений сети железных дорог, 
а в последующем и для состав
ления общесетевых графиков. 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 
5 и 6 августа в Летнем театре парка металлургов со

стоится общезаводское комсомольское собрание с повест
кой: «Задачи комсомольской организации завода в свете 
решений Июньского Пленума ЦК КПСС и бюро ЦК 
ВЛКСМ по техническому прогрессу». 

Начало собраний: 5 августа в 9 часов утра и в 5 часов 
вечера. 6 августа — в 5 часов вечера. 

Завком ВЛКСМ. 

Механизируется 
наш цех 

В ц е х е куст-мартен-прокат 
электриков я работаю давно. Ког
да вспоминаешь 1949—1950 го
ды, то поражаешься: как мы тру
дились тогда?... Ведь почти все 
вручную приходилось выполнять. 
Сколько новшеств появилось у нас 
за это Бремя, особенно за послед
ние два года! Многие помнят, ка
кими громоздкими • были коробки 
для стыка труб. Их варили т 
уголков, на них уходило много ме_ 
талла. А сейчас для этой опера
ции имеется специальная гибоч
ная машина. Установлен трубогиб, 
универсальный пресс, производя
щий шесть операций, пресс, 
штампующий шайбы, бирки. 

Правда, большинство этих ме
ханизмов пришлось изготовлять, 
реконструировать нам самим в 
своем цехе. 

Каждый, кто сталкивался с ре
монтом электроаппаратуры, знает, 
какое хлопотливое и нелегкое дело 
сборка громоздких тяжелых элек
тродвигателей, если ддя этого нет 
специальных приспособлений. И 
эту^операцию теперь гораздо лег
че будет производить, потому что 
специально для нее изготовляется 
подъемно-поворотный стол. 

Буквально на глазах расширя
ется, механизируется наш цех. 

К. КОНДРАТЬЕВ, 
секретарь партийного бюро 

Обзор печати. 

В вестибюле здания заводо
управлении нашего комбината 
большое внимание привлечет 
красочно оформленный стенд. 
Здесь размещены фотографии 
лучших людей отделов заводо
управления. В центре стенда 
ежемесячно вывешивается све
жий номер стенной газеты «Ги
гант». 

Недавно здесь был вывешен 
очередной номер газеты. Но
мер в основном посвящен 
Дню металлурга. В честь этого 
знаменательного дня в газете 
помещена передовая статья на
чальника технического отдела 
К. Беликова. В этой статье ав
тор рассказывает о значении 
праздника металлургов и о том, 

И Д Т И В НОГД € Ж И З Н Ь Ю 

Люди творчесного труда 
В кабинет начальника, проект

ного отдела комбината А. Н. Фоте-
ва вошел начальник 'строительного 
сектора В. И. Хватов. 

Взяв кажие-то бумаги, началь
ник, отдела подал их Хватову. Не 
дожидаясь, видимо, когда он озна
комится, Фотев заговорил сам. 

— Дело вот в чем: только что 
поступил заказ из управления 

^капитального строительства на 
расширение котельной в Ирашобе-
режнюм районе. Необходимо немед
ленно приступить я выполнению 
чертежей. 

—> Анатолий Николаевич, так 
ведь... 

— Знаю, Виктор Иванович, что 
вы хотите сказать,—перебил его 
Фотев, — «Есть дела поважней: 
чертежи дда установки подшипни
ков жидкостного трения, реконст
рукция здания для установки 
квантометра и т. д.». Но и это не 
менее важный заказ. Придется 
включить его в план работы ва
шего отдела на июль, хотя он и 
кончается, и выполнять вместе с 
другими заданиями. Дело в том, 
что к этой котельной подключен 
интернат. До/наступления холодов 
надр закончить все работы строи
телям, а для этого сейчас в корот
кий срок мы должны наготовить 
чертежи. 

v.Через несколько минут Вик
тор Иванович сидел за своим сто
дол 

«Кому же поручить заддние»— 
думал он. И действительно, все 
инженеры и техники сектора бы
ли заняты важными неотложными 
делами: инженер Лидия Ев
геньевна Дмитриева раяраюатываг 
ла чертежи да установки ПЖГ на 
стане листопрокатного цеха № 2, 
комсомолка Людмила Бережная 
выполняла работы по расширению 
теплиц парникового хозяйства... 

Хватов обратил внимание на Ва
сильева, склонившегося над рабо
чим столом и сосредоточенно рас
сматривавшего мкой-то чертеж. 
«Ну, чем не кандидатура- Парень 
занимается на строительном фа
культете горно-металлургического 
института.. До конструктора ему, 
конечно', еще далеко, но чертеж 
котельной сумеет сделать. Только 
помочь ему надо будет». 

Через несколько минут между 
начальником сектора и комсомоль
цем Павлом Василевым состо
ялся на эту тему разговор, а через 
неделю Павел закончил все черте
жи и сдал Хватову. 

Проверить чертежи было пору
чено опытному инженеру Л. Е. 
Дмитриевой. Работа была выпол
нена добросовестно. Все расчеты 
были сделаны правильно. 

V 
...Мы рассказали об одном ма

леньком эпизоде из повседневных 
рабочих будней небольшого кол-
ашаза* который трудится в про. 

с какими успехами пришли тру
дящиеся нашего комбината к 
нему. Говоря о задачах, стоя
щих перед нашими металлурга
ми в период развернутого ком
мунистического строительства, 
т. Беликов пишет: 

«В течение семилетки коллек
тиву комбината под руковод
ством нашей партийной органн 
зацни придется решать ряд 
сложных организационно-техни
ческих задач, из которых наибо
лее важными являются: строи
тельство новых цехов и агрега
тов; освоение новых видов эко
номических профилей проката и 
производство 'низколегирован
ных сталей; внедрение новой 
техники, механизации и автома
тизации производственных про 
цессов на всех переделах; интен
сификация производственных 
процессов; снижение материаль
ных и трудовых затрат для сни
жения себестоимости и повыше
ние качества продукции и про
изводительности труда». 

Кроме этого, в газете поме
щен целый ряд разнообразных 
материалов, отражающих те или 
иные производственные вопро
сы, вопросы агитационной и 
культурно-массовой работы сре
ди коллектива заводоуправле
ния, заметки о лучших людях, 

о спорте, о культуре и быте. 
Чувствуется, что в редакции 
«Гиганта» опытный, хорошо 
знающий газетное дело коллек
тив. В газете хорошо размещен 
материал: зарисовки о передо
вых людях сопровождаются фо 
тографиями, сделанными чле
ном редколлегии конструктором 
проектного отдела Анатолием 
Безгиным; к критическим замет
кам помещены карикатуры, на
рисованные художником газеты 
В. Е. Корниенко. Стенная газе
та пользуется большой популяр
ностью в заводоуправлении. В 
каждом номере здесь выступают 
разные авторы, которые подни
мают самые различные вопро
сы. Имеет газета и свой посто
янный актив. Заслуга в этом не
сомненно принадлежит редакто
ру газеты М,. Г. Фингерову и 
его заместителю Э. А. Шапова
ловой. 

Но сейчас хочется поговорить 
и 0 другом. Мы привели вы
держку из выступления в газе
те т. Беликова, в которой гово
рится о главных задачах нашего 
коллектива. 

А ведь кроме этого в газете 
нет другого материала, каса
ющегося, например, механиза
ции и автоматизации на комби
нате. По нашему мнению, это 
серьезное упущение радакции. 

В свете решений июньского 
| Пленума ЦК КПСС эти во

просы имеют первостепенное 
значение. Это вопросы, ко
торыми живет сейчас вся наша 
страна. Они образно сформули
рованы в словах, ставших ло
зунгом : « Автоматика—крылья 
семилетки». И кому, как не ре
дакции «Гиганта»— органу пар
тийной и профсоюзной органи
зации управления комбината, 
где решаются основные, узло
вые вопросы механизации и 
автоматизации произведет в е н 
ных процессов, поднимать на 
страницах своей газеты эти во
просы. 

Время, в которое вышел оче
редной номер «Гиганта» — вре
мя большой автоматизации и ме
ханизации комбината: в потоке 
блюминга № 3 внедряется огне-
зачистная машина, ведется под
готовка к реконструкции домен
ной печи № 2, строятся новые 
металлургические агре г а т ы , 
проводится целый ряд других 
мероприятий, имеющих огром
ное значение для завода. И ни 
одно из этих мероприятий в 
газете не освещается. 

Надо полагать, что в очеред
ном номере коллектив редкол
легии «Гиганта» сумеет взять 
правильное направление в сво
ей работе. 

ектном отделе вашего комоината. 
Причем, показали одну, можно 
сказать, из самых незначитель
ных по своей трудоемкости работ, 
с которыми приходится иногда, 
сталкиваться проектировщикам 
отдела. Но всякий читатель пони
мает, какое значение имеют и эти, 
на первый взгляд, несложные де
ла. 

Но )В основном работники строи
тельного сектора во взаимодейст
вии с другими секторам и груп
пами постоянно ведут большие и 
ответственные работы. Они разра
батывают сложные чертежи для 
реконструкции зданий и делают 
расчеты при установках ка»ких-
либо новых агрегатов или при ре
конструкции старых. На этих ра
ботах заняты в основном инжене
ры и имеющие большой практиче
ский опыт техники. Творчество 
этих людей буквально неоценимо. 
Взять хотя бы к примеру те меро
приятия, которые были црове&е-

ны в первом году семилетки: окон
чание строительства эстакады для 
огнеупорных глин на Бускульском 
карьере, установка огнезачистной 
машины в потоке блюминга «№ 3, 
связанные с этим работы при рас
ширении кислородного завода 
№ 2, реконструкция стана «450» 
и доменных печей А?М 5 и 2 и 
многие другие. 

Во всем этом вложен большой 
творческий труд проектировщи
ков строительного сектора,. Замена 
вагон-весов на домне пластинча
тыми транспортерами была про
изведена без остановки печи на 
ремонт. Сколько смекалки и твор
ческой выдумта ( пришлось вло
жить инженера(м и техникам сек
тора, чтобы решить эту, казалось 
бы, невыполнимую задачу! 

Решили ее инженеры тт. Пана
ева, Яновская и техник Юхюгенко 
с помощью других работников сек
тора-. 

В этом (небольшом творческом 

коллективе — большинство опыт
ные, хорошо знающие свою про
фессию, конструкторы. К таким 
можно отнести инженеров С. И. 
Катаеву,' Ф. А. Яновскую, В. И. 
Гринкевич, Л. Я. Бережную, Л. Е.. 
Дмитриеву, техников В. А. Юхн-
менко, А. В. Пузицкого', В. П. Ду-
менко и других. Это настоящие 
энтузиасты своего дата. Они всег
да стараются помочь тем, кто не 
имеет еще достаточного опыта, 
разобраться в сложных и ответст
венных чертежах и расчетах, по
могают растить новые конструк
торские кадры. Вот почему комсо
молец Павел Васильев и комсо
молка Людмила Хлесткина, еще не 
закончив специальные учебные 
заведения, уже сейчас могут в 
нужный момент стать за рабочий 
стол проектировщика!. 

А такие кадры для нашего ком. 
бината особенно нужны! Их роль 
в предстоящем семилетии велика. 

Ф. САПРЫКИН. 
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Лагерь понравился всем 
Когда мы думали открыть ту

ристский лагерь на* берегу озера 
. Банного, никто даже не предпола
гал, что с ним будет столько .хло-

. пот. Надо было договориться с пи
танном, машинами, достать палат
ки. Целые дни Владимир Курен-
ков, Лидия Лощилова и я бегали, 
как говорят, высунув язык на пле
чо. Волновались, как отнесутся к 

.нашей затее рабочие. II вдруг ока
залось, что от желающих отбои пе 
было, выезжали целыми семьями. 
Даже люди весьма преклонного 
возраста и те отправлялись в ту. 
ристский лагерь. Одному та,кому 
старичку мы пытались было заме
тить: 

— 1 Лагерь-то молодежный. Не 
тяжело Вам будет в общих похо
дах в горы участвовать? 

А он только ответил: 
— Ничего, мы со своей стару

хой и молодых обгоним. 
Й. правда, вместе со всеми на 

самые высокие кручи поднимался. 
В лагере туристы-коксовики 

увлеклись русскими и г р а м и : 

вспомнили лапту, чехарду, город
ки. 

Тяжело пришлось молодым по
варихам Дворецкой и Порошинюй 
из столовой Жг 4 ОРСа комбината, 
Вое блюда они готовили на костре, 
успевали мыть» посуду, вставали 
раньше всех, ложились спать глу
бокой ночью. Зато как благодари
ли их туристы за вкусную еду! 
Выручила нас и дирекция этой 
столовой, выделяя для лагеря де
шевые продукты, так что питание 
обошлось для всех недорого. 

За неделю в двадцати двух па
латках отдохнули все пять бригад 
коксохимического производства!. 

В августе мы думаем лагерь во
зобновить, если, конечно, будет 
теплая погода.Только уже теперь 
в районе Аскарово. Желающих по
ехать туда масса. Подобные лагери 
можно организовать и другим це
хам. 

С. ГЕРАСИМОВ, 
заместитель секретаря бюро 

ВЛКСМ коксохимического 
производства. 

ФруктЫ и овощи 
для металлургов 
Как обеспечив йоте я трудя

щиеся комбината в нынешнем 
сезоне фруктами и овощами? 
Отвечая на этот вопрос, зам. 
начальника О Р С а комбината 
т. Бойко сообщил следующее: 

— Из колхозов и совхозов 
Астраханской области нами по
лучено уже 33 тонны помидо
ров. Все они проданы через тор
говую сеть О Р С а . В пути нахо
дится еще три вагона с помидо 
рами. Всего из Астрахани мы 
получили 120 тонн красных по
мидоров. 

100 тонн помидоров ожидаем 
из Узбекистана и 40 тонн—из 
Киевской области. 

k На Украине нами закупается 
100 тонн яблок. Они также по 
ступят в' торговую сеть. 

Большой урожай яблок и 
ягод нынче выращен в садово-
парковом хозяйстве нашего ком
бината. Так, по предваритель
ным наметкам, хозяйство даст 
для продажи металлургам 500 
тонн яблок и примерно 60 тонн 
различных ягод. 

Л . Б И Н Е М А Н . 

Организованный 
отдых 

Из цеха ремонта промышлен
ных печей за первое полугодие в 
здравницах Советского Союза по
бивало 28 человек. Электрик Ан-
гйсаров отдыхал в Ялте, мастер 
Плотников в Киеегаче, буроза-

. правщик Осипов и слесарь Глу-
хов — в санатории «Верхние мул
лы». 

Многие трудящиеся цеха вы
езжали в однодневный дом отды
ха. Звено каменщика т. Кишкича 
организованно выезжало на Бан
ное, в однодневном доме отдыха 
побывали ремонтники бригады 
т. Серикова. 

В этом месяце в однодневном до
ме отдыха на Банном побывают 
каменщики-огнеупорщики, борю
щиеся за звание бригад коммуни
стического труда. Организованно 
выедут отдыхать звенья тт. Ермо
лаева, Дробнича и Лыкова. 

Огнеуиорщики часто совершают 
коллективное посещение кино. 

н. изюмов, 
предцехкома. 

Дружинники работают 
В красном , уголке кузнечно-

прессового цеха вывешен график 
дежурства дружинников по 5 «б» 
кварталу. Здесь указано, кто ко
мандир звена, названы все дру
жинники. 

Наши товарищи аккуратно яв
ляются на дежурство и к обязан
ностям блюстителе]! порядка от
носятся добросовестно. 

На днях дежурило наше звено, 
в которое входят Вошелев и Силь-
ченко. Днем раньше на дежур
ство выходило звено т. Каминско
го 

Кузнецы не только хорошо 
трудятся, но и активно поддержи
вают порядок в городе. 

МАКАРОВ, 
командир звена дружинников. 

Лидируют металлурги 

Уголок правобережного города. 

Ф У Т Б О Л 

Гол за&ивает защитник 

Более месяца продолжается 
турнир первенства городского 
совета Д С О «Труд» среди силь
нейших шахматистов нашего го
рода. В составе участвующие 
спортсменов абсолютное боль
шинство — работники нашего 
комбината. 

Сейчас соревнование прибли
жается к концу. В основном 
участникам осталось сыграть по 
две партии. 

Первенство в соревновании 
перворазрядников - шахма т и с -
тов с первого тура держит ин
женер Гипромеза Николай Ло-
тарев. Он набрал 9,5 очка из 11 

возможных. Второе и третье ме
ста делят работник листопро
катного цеха Виктор Русанов и 
инженер проектного отдела Вик
тор Дмитриевич Стукановский. 

Хорошо участвует в турнире 
работник коксохимического про
изводства Иван Буров. Он са
мый молодой участник соревно
вания. 

Победители турнира будут 
участвовать в соревнова н и и 
шахматистов области на первен
ство областного Совета Д С О 
«Труд». 

В. Б А Л О В Н Е В , 
главный судья соревнования. 

Как известно, игра в первом 
круге наших футболистов с 
уфимской командой • «Строи
тель» принесла досадное пора
жение магнитогорцам. Тем бо
лее, это случилось после того, 
как «Металлург» сумел одер
жать победу над такими силь
ными командами, как «Звез
да»— Пермь и «Машинострои
тель» — Свердловск. 

Как же проведут матч наши 
футболисты с уфимцами на 
своем поле? Сумеют ли они 
взять реванш? Эти вопросы вол
новали тысячи магнитогорских 
болельщиков. Особенно возрос 
интерес к этой встрече после 
блестящего дебюта «Металлур
га» во втором круге. Наша 
команда сумела выиграть у ли
деров 6-й зоны пермской «Звез
ды». По идее казалось бы «Ме
таллург» должен был выиграть 
эту встречу совершенно свобод
но. Но вспоминая предыдущие 
встречи нашей команды, как 
говорят, не грех было и сомне
ваться. «Металлург», выигры
вая у ленинабадского «Памира», 
проигрывал «Колхозчы». 

Посмотреть матч пришли бо
лее 8 тысяч зрителей. Погода в 
этот вечер благоприятствовала 
хорошей игре. 

Матч с первых же минут на
чался в быстром темпе. Наши 
футболисты сразу же устремля-

В ВЫХОДНОЙ ДЕНЬ 
ЗабЬшюе имя 

Елисавета Кульман . . . Имя 
этой выдающейся русской поэ 
тессы сейчас совершенно забы
то. А ведь было время, когда 
удивительным литературным да
рованием ее восхищались не 
только в России, но и далеко за 
ее пределами. ' 

... Елисавета Б о р и с о в н а 
Кульман родилась в Петербур
ге 5 июля 1808 года. С детских 
лет девочка поражала окружа
ю щ и х своим необычайным раз
витием, редкостной памятью и 
воображением. Шести лет. она 
сама научилась читать и пи
сать, а еще через год уж& сочи
няла стихи. В этом же возрасте 
Лиза начала изучать иностран
ные языки, причем на изучение 
каждого тратила не более трех 
месяцев. 

Когда Елиеавете исполнилось 
тринадцать лет, некоторые из ее 
стихов были показаны Иоганну 
Вольфгангу Гёте. Прочитав их, 
великий поэт сказал: «Объявите 
молодой писательнице от моего 
имени, от имени Гёте, что я про
рочу ей, со временем, почетное 
место в литературе, на каком 
бы из известных ей языков она 
ни вздумала писать». 

Елисавета Кульман завоевала 
также известность как талант

ливая переводчица. За выпол
ненные ею переводы Анакрео
на на восьми языках юная поэ
тесса получила в подарок от 
императрицы Елизаветы Алек
сеевны бриллиантовое оже
релье. 

Вспоминая восторженный от
зыв Гёте о ее поэтическом да
ровании, девушка как-то ска
зала: «При суждении Гёте обо 
мне, я плакала от страха, что 
мои бедность не позволит сбыть
ся его предсказаниям». 

Но не только бедность доме
шала сбыться словам Гёте, а 
болезнь и ранняя смерть поэтес
сы. Простудившись во время 
знаменитого петербургского на
воднения, она тяжело захворала 
и через несколько месяцев умер
ла. Ей не было и семнадцати 
л е т . . . 

Издавая в 1832 году посмерт
ное собрание сочинений Елиса-
веты Кульман, Российская Ака
демия наук дала им такую оцен
ку: « В сочинениях Кульман за
метно отменное искусство изо
бретения, плодовитость вообра
жения, заманчивость рассказа, 
плавность слога, искусное и 
верное подражание древнегре
ческим стихотворцам и благо
родство чувств . . . » 

Б Ы Т И Н Р А В Ы В С Т Р А Н А Х К А П И Т А Л А 

Спасатели Луны 
Когда-то гоголевский сума

сшедший утверждал, что Луна 
делается в Гамбурге. Ныне из 
голландских газет можно узнать, 
что Луну будут спасать в Гааге. 
Там ожидается открытие первой 
сессии «Общества по защите 
Луны от атомного разрушения». 
Очевидно, учредители общества 
всерьез полагают, что защита 
Луны — более актуальная проб
лема, чем борьба против угро
зы новой войны на нашей пла
нете. 

„Если бог не внемлет" 
А М Е Р И К А Н С К И Й религи

озный журнал «Крисчиен лайф», 
обеспокоенный тем, что многим 
христианам не удается наладить 
контакт с богом, дает своим чи
тателям следующий с о в е т : 
«Прежде всего мы отсылаем вас 
к слову божьему. Начинайте чи
тать главы Иоанна в евангелии, 
просите бога, чтобы он сделал 
чтение понятным. Если это не 
поможет и у вас останутся не
ясные вопросы, обратитесь в на
шу редакцию по адресу: Чикаго, 
Саут Вакер драйв, 33». 

Доходная работа 
Н О Р В Е Ж С К А Я газета «Фри-

хетен» рассказывает, что две 
молодые англичанки Ирис Грен 
и Нори Литтл нашли не совсем 
обычную, но довольно доходную 
работу. Только за последний год 
девушки семнадцать раз «души
ли» друг друга, двенадцать раз 
«угрожали друг другу ножом» и 
22 раза «таскали друг друга за 
волосы». «Секрет» столь стран
ного поведения объясняе т с я 
просто. Молодые особы... пози
руют для фотоснимков, которые 
используются как иллюстрации 
к гангстерским рассказам. 

Н А С Л У Ч А И Т Р Е В О Г И 
В О Е Н Н Ы Й психоз, раздувае

мый реакционными кругами 
С Ш А , коснулся, как видно, и 
питейных заведении. В одном из 
нью-йоркских баров, сообщает 
австрийская газета «Нейер ку-
рир», висит табличка с над
писью: « В случае атомного на
падения сперва уплати по счету, 
а потом беги». Не исключена 
возможность, что на стенах аме
риканских домов могут появить
ся рекламные афиши примерно 
такого содержания: «Испаряясь 
от атомного взрыва, пейте кока-
кола. 

ются в атаку и уже на 4-й мину
те создают опасное положение у 
ворот гостей. Следуют острые 
комбинации правого крыла на
падения, где в этом матче ак
тивно действовал В. Кожухов. 
И только «яростная» защита 
уфимцев не предоставила воз
можности нашим нападающим 
открыть счет раньше 14-й мину
ты игры. Магнитогорцы ведут 
игру с явным и территориаль
ным, и игровым преимуществом. 
Н а 14-й минуте Виктор Кожу
хов навешивает мяч на вратар
скую площадку гостей. Левый 
полусредний Геннадий Щетинин 
головой направляет поданный 
мяч в дальний угол ворот. 

На 21-й минуте центральный 
нападающий Амир Туфатулин, 
обойдя защиту, увеличивает 
счет до 2:0. 

После перерыва наши футбо
листы не ослабевают натиска и 
на 4-й минуте защитник Галя-
мов доводит счет до 3:0. 

Но уже на 9-й минуте вто
рой половины игры гостям уда
ется отквитать один гол. 

Зато буквально через 5 ми
нут Геннадий - Щетинин заста
вил вновь уфимцев начать игру 
с центра поля. Он реализовал 
штрафной одиннадцатиметро
вый удар. 

Счет 4:1 в пользу «Метал
лурга» не изменился до конца 
встречи. 

Несмотря на то, что игра 
носила несколько грубый ха
рактер (со стороны обеих 
команд), наши футболисты в 
этой встрече выступили очень 
хорошо. Чувствуется четкая 
слаженность действий, и, глав
ное, воля к победе. 

Сейчас наша команда надеж
но закрепилась в лидирующей 
пятерке. Будем надеяться, что 
ко времени отъезда для прове
дения игр на стадионах других 
городов наша команда закрепит
ся в лидирующей тройке. 

Д . Р О М А Н О В С К И Й . * 

Редактор В. М. ЩИБРЯ. 

С Е Г О Д Н Я И З А В Т Р А В К И Н О 
К И Н О Т Е А Т Р « М А Г Н И Т » 

сегодня «Когда начинается 
юность», «Возраст любви», с 
3 августа «Война и мир» 
(II серия). 

К И Н О Т Е А Т Р « К О М С О М О 
Л Е Ц » : сегодня «Когда начи
нается юность», с 3 августа 
«Не имей сто рублей». 

К И Н О Т Е А Т Р им. Г О Р Ь К О Г О 
«Война и мир» (II серия), 
«Роза Бернд». ' 

Д В О Р Е Ц К У Л Ь Т У Р Ы М Е Т А Л 
Л У Р Г О В : сегодня «Ваня», с 
3 августа «Война и мир» (I 
серия). 

К Л У Б Ж Д Т : «Лавина с гор». 
Д О М К У Л Ь Т У Р Ы М Е Т А Л -

Л У Р Г О В . (правый берег): 
сегодня «Моя жена хочет 
петь», с 3 августа «Неповто
римая весна». 
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